

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I | San José, C. R., martes 8 de octubre de 1912 | Núm. 225

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

**SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afetar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Salónica, 5.—Una gran muchedumbre resolvió pedirle al Gobierno la inmediata declaratoria de guerra.

Constantinopla, 5.—El Gobierno ha prohibido la exportación de cereales para Europa; en la capital hay grande excitación y se ha hecho una gran demostración dando el grito de guerra, Mimbulgara, Servia y Montenegro, presentarán su ultimatum, pidiendo autonomías para Macedonia, Albania la Vieja, Servia y Creta. Durante tres días en las mesquitas ardía el óleo santo de guerra. Los diplomáticos muestran alarmados.

Cetinge, 5.—En la frontera hubo un tiroteo sin consecuencias. La movilización de tropas sigue con entusiasmo en todo el país, las escuelas están cerradas.

Belgrado, 5.—El Gobierno secuestra un tren de provisiones y 3 aeroplanos turcos. El General Putnjck ha sido nombrado Jefe de la Armada.

Washington, 5.—De las investigaciones hechas por Morgan con relación á la inversión de capitales en la campaña electoral de Roosevelt resultó que Roosevelt jamás pidió dinero en efectivo pero sí contribuyó con cien mil dólares sin esperar que jamás se le retribuyeran en ninguna forma. También resulta que el difunto Harriman contribuyó con 240 mil dólares.

Laredo Texas, 5.—Orozco con cuatro mil hombres fué derrotado en las inmediaciones de Nurquiz Coahuila por el General Blanquet con seis mil federales.

Viena, 5.—En la frontera hubo una acción de armas entre un batallón turco y un regimiento serbio, siendo derrotado el primero.

Cádiz, 5.—En la ampliación del descubrimiento de la lápida en el amplísimo patio del colegio, el Presidente de la Sociedad Económica, señor don Abraham Buñó en un elocuentísimo discurso ensalzó las Cortes de Cádiz por ellas las primeras que en España establecieron los Derechos del Hombre y abolleron la esclavitud. Fue muy aplaudido. Siguió ensalzando á las personas que tributaron homenaje á los americanos, á quienes calificó de ilustres descendientes de los próceres de nuestra libre legislación.

Todos los actos de la ceremonia del descubrimiento de la lápida revistieron gran solemnidad.

Auracusa, 5.—William Sulzer fue nombrado candidato á la Gobernación del Estado de Nueva York.

Seul, 5.—De los sentenciados por la conspiración Terranchi 123 presentarán apelación.

Dublín, 5.—La condición de la sufragista Hadis Evans es grave: se le pondrá en libertad.

Roma, 5.—Oficialmente comunican que la noticia que se dió de que la paz entre Italia y Turquía estaba para firmarse no es cierta, pues aún no han sido seleccionados los diplomáticos que no buscan utilidad. En la difícil situación para Turquía, no le queda otro camino que aceptar el máximo de las concesiones que ha hecho.

Roma, 6.—El Corresponsal del Herald en Roma informa que el Tratado de Paz entre Italia y Turquía será firmado inmediatamente después que las potencias reconozcan la soberanía de Italia sobre Libia.

PEDRO CARDOS, antigua oficina del Mercado, lado Norte,

Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS

VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE ?

Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS ••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimiras Ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.
« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina surcoeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ

EN TRES RIOS

se alquila una cómoda y elegante CASA, propia para una familia numerosa, frente á la plaza pública, á 3 minutos de la Estación del Ferrocarril. Es nueva y contra temblores.

Entenderse en Tres Ríos con RAMON CÉSPEDES ó en San José con EUSTAQUIO CÉSPEDES, en el Almacén Robert Nao.

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Licuado de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo silvestre y el Jarabe de Hipocistis Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los lamentables desarreglos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

Dosis: Para adultos una cucharada. Para jóvenes de 10 á 17 años, media cucharada. Para niños de 5 á 10 años, una cucharadita; y de 1 á 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y á la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarroses, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

ENTRE TICOS

En ocasión memorable, en la última campaña electoral para Presidente de la República, apuntando nuestro candidato, hoy Presidente, inconvenientes en el señor Iglesias para Presidente, cuando llegó a hablar del patriotismo del candidato rival, dijo poco más o menos: «buen patriota sí es y ¿cuál costarricense no lo es?»

Después nos hemos quedado pensando en las palabras del señor Jiménez y con él decimos: ¿Cuál costarricense legítimo no es buen patriota?

Pueden las pasiones de una lucha pasajera exaltarse, pueden despertarse hasta odios entre hermanos,—que al cabo de más o menos tiempo desaparecerán,—pero antipatriotas conscientes, de esos nunca habrá.

Nunca la guerra fratricida nos dividirá para resolver lo que el derecho puede dilucidar. Siempre el oído de

nuestro corazón estará atento para escuchar lo que se habla en nombre de la patria y de la fraternidad de la familia.

Cuando el espartano extrañaba que la traición fuera palabra de vocabulario humano y contestaba a quien le preguntaba acerca del castigo que impondrían en Esparta a un traidor, «tendría que tributar a los dioses un toro que desde el Taigeto tuviera que beber en el Eurotas.»—contestó. Y el otro le contestó: «Un toro tan grande es imposible.»

El espartano explicó: es que un crimen tan grande es imposible en Esparta.

Eso también es imposible aquí, decimos los costarricenses. La ambición no ciega aquí a ninguno para cometer crimen tan horrendo.

Ultimas noticias del cable

Madrid, 6.—La Misión uruguaya ofreció en el consulado un almuerzo íntimo a la embajada argentina; el único invitado fue el Gral. Montagné, quien en tono familiar brindó por la prosperidad de ambos pueblos, por la fraternidad de la raza, recordando los hechos de armas de la patria inspirándose mucho al hacer su narración. Contestó Peña con gran tono de cordialidad y entusiasmo.

San Petersburgo, 6.—La movilización del ejército Rumano ha principiado, según un telegrama de Bucarest; el Rey Carlos con vino en la reunión del Congreso a sesión extraordinaria, en la que se espera que Rumania se alie con Turquía aún en caso de guerra.

Constantinopla, 6.—El Ministro de la Guerra notificó que 4 mil soldados atacaron el territorio turco al Norte de Koochaz. Todos los caballos han sido requisitados. El Gobierno ordenó el retiro de las tropas de Samos. El Príncipe Gobernador también se retira a una isla temporalmente.

Londres, 6.—En caso que la guerra sea inevitable, 3 batallones montenegrinos, según aviso, han cruzado la frontera a unirse a Malsorri contra el avance de las tropas turcas. La nota conjunta de autonomía de Macedonia, no será presentada a la Puerta sino hasta el lunes. Las hostilidades han principiado en la frontera en Harmanby, donde según informes los turcos y búlgaros en número de 400 combatieron.

Valparaíso, 6.—Mr. W. Shuster Wacan y su comitiva, después de corta permanencia en Santiago y este puerto se embarcó para el Callao, Perú, abordo del «Orissa».

Buenos Aires, 6.—El Gobierno no ha resuelto aún sobre la construcción de los cuatro contratorpederos para sustituir los cuatro construidos en Inglaterra que fueron transferidos a Grecia, pero la comisión naval se inclina a poner en manos de los trabajos alemanes en Kiel, en vista de los buenos resultados obtenidos en los contratorpederos construidos en Alemania. El Presidente Saenz Peña piensa hacer otro viaje a Europa pretextando enfermedad, pero los miembros del Gabinete no piensan concederle licencia.

Boston, 6.—En South Norwalk descarriló un tren expreso resultando nueve muertos y cincuenta heridos.

Londres, 6.—La nota colectiva de los Balkanes será presentada el lunes. Se espera que concediéndoles la autonomía deseada la conflagración se conjurará, pues es muy dudoso que Turquía rehusé las concesiones que piden la liga de los Balkanes.

Gibraltar, 6.—La flota inglesa marchó al Levante; el crucero Weymouth salió a todo vapor para la bahía de Suda en la costa norte de Creta.

Constantinopla, 6.—La fiebre de la guerra crece hora a hora; la prensa y el pueblo demandan del gobierno la guerra a los Balkanes.

De todas partes

A solicitud de vecinos interesados se ha dado orden al Director General de Obras Públicas para hacer los estudios del caso, a fin de proveer de agua potable al distrito de San Miguel Norte de Santo Domingo de Heredia, tomando al efecto el sobrante de las aguas de San Isidro.

Con el fin de organizar un servicio completo en cuanto sea posible en el Observatorio Nacional, y por iniciativa del nuevo encargado de aquel Departamento, se ha resuelto pedir al exterior algunos aparatos que hacen falta.

La sección Zoológica del Museo Nacional, ha sido aumentada con la adquisición de varios animales vivos, del país, que por su rareza ofrecen especial interés.

Este establecimiento ofrece cada día mayores atractivos a los visitantes.

De la Pacific Lumber sacaron un automóvil sin número, que después de haber sufrido un daño por la pérdida de un tornillo, chocó con un poste de la luz eléctrica en la calle 2ª y Avenida 2ª.

El automóvil número 35 que iba con varios pasajeros se le zafó una rueda en la carrera, pero pudo arreglarse rápidamente, continuando su marcha sin tener más dificultades que la demora sufrida en el arreglo.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina,

nº 262, 2ª Avenida, Este.

“Los liliputienses yanquis”

Soy de los rebeldes, de aquel número de indóciles que no conciben que el crimen encuentre defensores, y lo absurdo partidarios. Mis convicciones no están provistas de esa férrea coraza para soportar en silencio tales sorpresas, porque en toda rebusca nunca he podido descubrir ni realizar la idea que mueve ó el hechizo que lleva á ciertos hombres cultos, profesionales, á desconocer la fuerza de sus propios derechos; y por más que nos diga Smiles «que la capacidad intelectual se encuentra algunas veces en los caracteres más viles, aquellos en quienes el servilismo hacia los grandes iguala á la arrogancia hacia los pequeños,» se agita mi mente en tinieblas para aceptar tales asertos que á la clara luz repudio.

Los que tanto aquí como allende el Sapo, por vergonzoso sueldo del bucanero, y en consonancia para no afeanar la sajona marcialidad que hoy reina en Managua, se empeñan en hacer llegar á nuestros oídos los melancólicos sonidos de su aguda sinfonía, pueden ir cambiando de clarín porque ya sus impúdicos manejos son conocidos y pierden su tiempo.

¿A qué vienen esos telegramas al encargado de negocios de Nicaragua, y por qué los dá él á su vez á la prensa? Olvida acaso el señor Guerra que esos rasgos de audacia son un ridículo en este país en donde se le conoce á él y á sus amigos políticos? Para qué vestir el cobarde asesinato perpetrado en la persona del pundonoroso General Benjamín Zeledón en un acto de gloria para los criminales? ¿Por qué pretender engañar al mundo con una mentida civilización, haciendo alarde de grandeza, acordando honras fúnebres á quien momentos antes se capturaba por la caballería levemente herido en una pierna, y á quien por teléfono se ordenaba ultimar en el camino?

Partes que encierran un cúmulo de falsedades, entre ellas la supuesta proclama que lanzara al apoderarse de Masaya Zeledón; felonía de que son capaces únicamente, como lo demues-

tra la historia, los traidores y sus aliados que allá y aquí los patrocinan; pero nunca quien ofrenda su vida sin otro interés que el de salvar á su patria del humillante tutelaje en que los conservadores, por un puñado de dinero, lo han sometido.

Bajo sutil análisis sale de realce la mucha diplomacia que han aprendido los conservadores en el corto tiempo de sumisión al bucanero, van adquiriendo una falsa capa de humanitarios, que los preocupa en mucho por esconder su legendaria ferocidad; «una corteza bajo la cual pu da arder, con fuego infernal, la pasión salvaje de otros tiempos» como diría Carlyle.

Trágicas serán las desgracias que ocurran á los que con denuedo luchan por la libertad de la hermana república y honor de toda la América Latina; erizado de envenenadas y cortantes púas les está trazado el camino que aun les falta por recorrer en aquel desolado país, tan cruelmente barrido por la desvasadora ola del fuego yanqui en contubernio con un grupo de traidores á su patria y á su raza.

Glorificación póstuma á quien se eliminó por grande, y acordada por los que cargaron sus fusiles en la sombra para descargarlos en oscura noche y al amparo de poder extraño, no puede menos de apreciarse como un aparato ó acción de bandido calabrés vestido con hábitos monjiles.

No serán, pues, los prudentes costarricenses, los que acepten los telegramas que el señor encargado de negocios de Nicaragua suministra á la prensa como portadores de verdídicas noticias, porque todos sabemos que las vibraciones del telégrafo despiden, en este caso mortíferos vapores que pugnan por ver la luz, esa claridad que tal vez haría que un pueblo tan juicioso como el nuestro optara por linchar á más de un encapetado personaje de los que dejaron memorable estela en San Salvador.

GIL DEL SOL

AVISO

Según escritura pública otorgada el 25 del corriente ante el Notario don Gerardo Castro Méndez, hemos constituido por diez años una sociedad colectiva con un millón de colones de capital, domiciliada en esta ciudad, que continuará con los negocios de Banca y Comisiones de la antigua casa de don Adrián Collado Benet, bajo la razón social

“A. COLLADO SUCESORES”

Tendrá la gerencia exclusiva de ella don Adrián Collado Quirós.

San José, 25 de setiembre de 1912

Delfina V. de Collado

Julia Collado

Adrián Collado Quirós

Enrique Collado

Delfina Collado de Sáenz

María Cristina Collado

Manuel Collado

Carlos Collado

Revisando “La Gaceta”

El señor don Amado Chaverri Matamoros fué nombrado Jefe Político del cantón de Coronado en reemplazo de don Manuel A. Padilla que antes ocupaba ese puesto.

En vista del aumento de trabajo habido en la Aduana Principal, se crea una plaza más de alcalde, para cuyo cargo fué propuesto don Ricardo Espinoch, con la dotación de ₡ 200 mensuales.

Se establece una plaza de tenedor de libros en la Contabilidad Nacional, nombrando para el desempeño de esas funciones á don Alejandro Cordero.

En vista de la importancia que por su comercio y por su población ha alcanzado el distrito de San Rafael del cantón de Grecia y con el fin de atender al mejor servicio público, el señor Presidente de la República, acuerda, restablecer la Agencia de Policía del indicado distrito y nombrar para ese puesto al señor José Bolaños Alfaro.

Un nuevo camino que reportará muchos beneficios al país

Infinitas ventajas y muchos beneficios reportará al país el camino trazado por don Prudencio Barrantes al Norte del cerro de Zurquí, vía Santa Clara, que abrirá las comunicaciones con la Colonia Salvador, dando fácil salida á los productos que en esas fértiles regiones se cultivan.

Tenemos verídica noticia de que la Dirección de Obras Públicas que ha recibido ya el trabajo, informará favorablemente dadas las inmensas ventajas que á la agricultura proporcionan.

Son más de 70 artesanos los que se hallan esperando tan sólo que el Gobierno proceda á la apertura de ese camino, para dedicar todo su esfuerzo y todo su trabajo al engrandecimiento de aquellos terrenos, da donde surgirá en no lejano día una floreciente y rica población.

Costa Rica necesita para mantener su natural riqueza vías de comunicación; y cuantas más haya, mayores serán los resultados que el país obtenga.

La desgracia de ayer

A una infeliz lavandera se le incendia la casa y todos sus muebles

Ayer á las once de la mañana se promulgó un incendio en la calle 18 Sur y avenidas 8ª y 10ª, en la casa que habita una pobre anciana de 65 años, llamada María Mora Rojas, la cual apesar de la vejez se ocupaba en lavar ropa, profesión que ejercía para ganarse el sustento.

En el momento que se dió la voz de alarma, uno de nuestros reporteros se presentó en el lugar del siniestro, encontrando ante sí un horroroso cuadro de tristeza. La casa ardía velozmente, quemándose en su totalidad cuanto en su interior había, sin que nadie pudiera salvar ningún mueble.

Las bombas brillaron por su ausencia. Solo los vecinos, particulares y el policía de sanidad Norberto Alvarez, que se encontraba afortunadamente inspeccionando por aquellos lugares, trataron de sofocar el fuego, que se hacia de todo punto imposible.

La casa quedó completamente destruida, en ruinas, y la pobre anciana que se hallaba ausente, en medio de su desolada situación, lamentaba su desgracia, viendo como las llamas consumían toda su choza, sin que nadie pudiera evitarlo.

Según nos informaron, el fuego se originó por una candela que habia dejado prendida sobre un altarcito según tenia costumbre de hacer y se fue á sus quehaceres donde le avisaron unas amigas de la desgracia ocurrida.

Probablemente la Hermandad de San Vicente Paúl, le otorgará su protección para que la infeliz anciana pueda levantar nuevamente su hogar.

¡ TRIUNFO de los liberales en Nicaragua!

Buena ocasión para que una persona pobre compre una CASA, que tiene un gran departamento para vivir y otro para alquilar, situada en la medianía de la zona Sur del Parque de la Dolorosa. Para más detalles, con el Lic. don CORNELIO LEIVA ó en esta Imprenta.

tad del cerro la que tienen que abrir y esto quizás cueste menos que lo que falta del túnel.

UN PUNTARENEÑO

Publicaciones de enseñanza

Compro folletos ó cualquier clase de publicaciones antiguas que se relacionen con la instrucción pública del país, organización de escuelas y colegios, tanto oficiales como particulares, planes, programas de estudios y de exámenes, textos oficiales antiguos y de carácter nacional; las colecciones de las revistas «El Instituto Nacional,» «El Maestro,» «La Enseñanza,» «El Boletín de las escuelas» y «Boletín de enseñanza primaria.»

Publicaciones referentes á la «Universidad de Santo Tomás,» «Colegio de Humanidades de Jesús,» «Liceo de Niñas,» «Colegio de San Luis Gonzaga,» «Instituto Nacional,» «Colegio Josefino,» «Instituto Americano,» «Colegio Seminario,» «Liceo de Costa Rica,» «Colegio Superior de Señoritas,» «Escuela de Derecho» y «Escuela de Farmacia.»

Heredia, 26 de setiembre de 1912

LUIS FELIPE GONZÁLEZ

Otro “chanchullo”

Con buenas referencias daremos ocupación en esta empresa á un activo

CIRCULADOR

que conozca bien la parte Sur de esta capital.

GRAN BARATILLO

Vendo semilla de CEBOLLA CARNARIA, se garantiza la clase, á ₡ 8-00 la libra; entienda en San Juan con Elias Alpizar y en San José en su tramo del Mercado.

NOTAS MIAS

«Por cuanto por la NEGLIGENCIA ó DESCUIDO de los ENCARGADOS por parte de la Administración Pública, de la comprobación, revisión y contraste de dichas cuentas, tal irregularidad ha venido repitiéndose desde hace mucho tiempo sin objeción ó reclamo por parte del Gobierno.

Por cuanto á causa de la INACCION apuntada, la suma que ha dejado de percibir el Fisco ha llegado á ser considerable, cosa que hubiera podido evitarse librando al Erario y al Banco de los perjuicios consiguientes, si á su tiempo se hubieran hecho los reparos del caso.»

(Palabras del contrato suscrito por el señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y el Director del Banco de Costa Rica, el 3 del corriente, el cual contrato aparece sancionado por el señor Presidente de la República.)

Así habla el documento oficial que nos dió á conocer «La Gaceta» y que luego reprodujeron los diarios de San José.

Ninguna voz se ha levantado para contestar los cargos que allí se hacen á «los encargados por parte de la Administración Pública» para velar por los intereses del Fisco. Un silencio sepulcral siguió á la denuncia; los responsables de que «la suma que ha dejado de percibir el Fisco haya llegado á ser considerable» no dijeron esta boca es mía; nadie ha refutado las tremendas afirmaciones que desde lo alto vienen á anunciarnos la existencia de un terrible mal, cuyas consecuencias, hay que repetirlo hasta la saciedad, han sido la penuria, si no la miseria del Tesoro Nacional.

Si el documento oficial no dice la verdad, ¿por—qué permitirle la autoridad que se ha arrogado para hablar con tanto aplomo? ¿Por—qué no se le tira encima el mentís que en tal caso se ha conquistado, con la agravante del abuso de autoridad con que lo hace?

Y el documento ése está allí, hablando constantemente, hablando sin descanso, diciendo lo mismo, lanzando su formidable anatema contra los culpables.

¿No hay quien se le enfrente? Pues entonces convengamos en que dice tanta verdad como el Evangelio.

Si contra él, contra ese documento, que es una acusación insólita, se yergue, limpia y pura, fuerte é indestructible como ella es, la figura majestuosa de la Justicia, y pone su pie sobre la cabeza de la calumnia, yo seré el primero en lanzar mi grito airado, de suerte que se haga oír en el último rincón, en defensa de los hombres injustamente agraviados.

¿Más explicaciones? Las daré cuando se termine el proceso que debe estar levantando y en el cual se concretarán responsabilidades. ¡Ojalá, para honra de Costa Rica y de sus servidores, éstos resultaran limpios de toda mancha al esclarecerse los hechos! Sería motivo de justo orgullo poder pregonar á los cuatro vientos la pureza incorruptible, la honorabilidad sin tacha de los hombres que colaboran en el buen manejo de los intereses públicos. ¿Cómo habría yo de desear otra cosa, si ésa es justamente la aspiración más alta del Partido Republicano, en cuyas filas estoy incorporado?

Esa es la labor nuestra, la labor de los republicanos; ayudar al progreso moral y al adelanto material de nuestra sociedad. Con ese propósito sano hicimos Presidente á quien hoy lo es y con quien estamos en todos sus nobles empeños. Y con ese mismo propósito, nos esforzaremos porque quien lo suceda continúe la obra bienhechora que se ha emprendido.

¡Y estamos seguros, segurísimos, de que veremos colmados nuestros anhelos!

CARLITOS

P. S.:

Al señor Truque:

He extrañado que una persona inteligente como U. me rete «formalmente» á que concrete cargos en su contra. U. perdonará, pero es lo cierto que ni he personalizado ataque alguno en este asunto, ni sé qué puesto—inexcusable ignorancia mía—ocupa U. Quien ha señalado el mal y los responsables de él, ha sido la voz del Gobierno, lo dije en mis anteriores notas.

Celebro mucho que á U. no le alcance la acusación oficial.

CARLITOS.

Pro pudor

En una hoja volante que los vende patrias publican en Rivas, se encuentran estos conceptos: «San Francisco, la fortaleza sombría que fué el sustentáculo del menismo se entregó antier al contraalmirante W. H. H. Soutcherland»... «En esta cruzada hemos tenido la cooperación de la gran república, grande por su riqueza material y aún por sus instituciones democráticas. Los Estados Unidos de América, nuestra hermana mayor que ha tenido la cordura de hacerse fuerte y grande, vela por la soberanía de nuestras débiles nacionalidades.» Más adelante se dice: «Por ser partidario del conservatismo de esta intervención, por seguir el camino que aconsejan la cordura y el civismo; por esta causa nos llaman vende patrias»

Quien eso escribe, pregunto yo, no sentirá en el rostro la sangre indígena que se subleva contra esa desfachatez con que proclaman su delito los que hoy constituyen una muesa horrible del que fué partido conservador de Nicaragua? Taft y Knox velan por la soberanía de Nicaragua. ¿Qué sarcasmo! ¿Qué potencia ataca á esa República para que Estados Unidos coopere á mantener la soberanía de los débiles? Es que los «vende patrias» consideran potencia al grupo libertario que se alzó en armas? Confiesan su debilidad siéndoles preciso para sostenerse, no para seguir el camino de la cordura y del civismo, sino para continuar repartiéndose el tesoro nacional y acabar de entregar el país restado de los pies á la cabeza, llamar y pedir de rodillas la intervención de un gobierno extranjero en asunto sólo concerniente á los nicaragüenses. ¡Qué diferencia entre aquellos hombres (los liberales), exclama «La Información», mandados por un tirano, pero dignos y celosos de su autonomía, y los hombres del Gobierno de hoy regidos por la ley (sic.) pero arrastrándose á las plantas de un poderoso conquistador! Efectivamente el contraste no puede ser más elocuente.—Díaz y el General Chamorro han puesto un borrón eterno á su memoria sin que tengan una página que atende su inmensa responsabilidad ante la Historia.

El Gobierno de hoy en Nicaragua hace resaltar la figura de Zelaya, cuando como con un grito rebotante de acendrado patriotismo, en memorable telegrama al Rama, al invicto General Cabezas le decía: «Ocupe militarmente á Bluefields: deponga al jefe mosco y déjenle las consecuencias.»

Y Nicaragua reincorporó la Mosquitia, el hoy Departamento de Zelaya, uno de los más vastos y ricos de aquella república. ¡Eran otros hombres!

Zelaya y el Partido Liberal arreglando la añeja cuestión de límites con Costa Rica se colocaban á un alto nivel de anhelado centro americanismo. La sangre del Padre Volto regada en los campos de batalla al lado de los liberales, significa la gratitud costarricense.

¡Lástima que Zelaya en todo caso fue un tirano y lástima también que tuviese muchos actos que no pueden borrarse del todo!

JANAL.

5 de octubre de 1912.

MODISTA CUBANA

La señora ANTONIA ARCE DE BOLOY (Modista Cubana) ofrece su gran taller de Modistería en la Avenida 1ª Este, entre calles Central y 1ª, donde promete satisfacer los caprichos más exigentes de la última moda.

Las familias todas de la capital pueden hacer una visita á este nuevo taller que se hace cargo de los trabajos más difíciles.

AVENIDA 1ª ESTE, CONTIGUO AL MINISTERIO DE FOMENTO.

De Heredia

D. Francisco Gomez Alizaga celebra su onomástico

El cuatro del corriente, después de haber terminado sus tareas, los miembros del personal de la Escuela Superior de Varones de esta ciudad, se reunieron con su querido Director á celebrar el día de San Francisco.

Algunos de los señores maestros ejecutaron buenos números de música, se cruzaron expresivos discursos. Don Chilco estuvo espléndido.

La fiesta duró hasta las cuatro y media en medio de la mayor animación.

Que viva muchos años felices, amigo don Chilco.

C.

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

Más detalles sobre la explosión ocurrida el sábado

Se encuentran más restos humanos

Ayer á las nueve de la mañana el Sr. Gobernador y su Secretario hicieron una visita por el lugar del incendio ocurrido el sábado en la tarde, Informándose al mismo tiempo de las familias que habían sido perjudicadas en esta hecatombe, que no de otro modo cabe llamar este suceso.

Ante aquellas ruinas oyó el Sr. Gobernador minuciosos relatos del fatal momento de la catástrofe, por las mismas personas que estuvieron á punto de perecer entre las llamas.

Uno de los más perjudicados lo fué el señor Jesús Carmona Brenes, Teniente del Cuartel Principal, que habitaba con su familia en una de las casas del señor Emilio Castells, que fué totalmente destruida.

El Teniente Carmona, padre amoroso, amante de su familia y buen militar, se hallaba en cumplimiento de su deber, cuando la alarma del incendio cundía por toda la población. En aquel momento su cabeza extraviada no tenía más que un recuerdo, su niño Milcíades, de 10 años, que visitaba mucho la casa del polvorero había perecido.

El deber de su cargo lo retenía aunque el amor de padre lo impulsaba á abandonar todo para ir en busca de su familia, pero una orden de un jefe para que fuera al lado de los suyos aplacó aquella lucha interna del buen soldado y del mejor padre.

Corrió desalentado, ciego, en busca de su familia, encontrando ya casi convertidos en cenizas todos sus muebles. Su afán era el niño que no parecía por ningún lado, y desahogado el peligro, se metió entre las llamas creyendo encontrar al hijo de sus entrañas que daba por

muerto, cuando más tarde, cansado ya de investigar con unos y otros, se le presenta el pequeño todo asustado pero afortunadamente sano y salvo.

La señora Isabel Castell esposa del polvorero que se hallaba en el Hospital salió ya, sin presentar novedad alguna.

El Alcalde 1º, don Otoniel Fonseca, quien levanta la respectiva sumaria, tomó ayer mañana declaración á una de las supervivientes, Anita Arroyo, gravemente herida en el Hospital, la que manifiesta que Elvira Soto (muerta) preparaba las bombas martinicas en una habitación donde trabajaban 7 operarias y que una varilla metálica que destinaban para aprisionar la pólvora, pegó en una bombeta que produciendo varias chispas incendió unos barriles que contenían sustancias inflamables como azufre, amoníaco, sal de nitró y potasio, propagándose luego á la pólvora que fué la que precipitó la catástrofe.

El señor don Pascual Soto, padre de la infortunada Elvira Soto, que sucumbió en la explosión, con permiso del señor Juez, se pasó el día de ayer buscando entre los escombros restos de su hija.

Entre tales ruinas se veía al cariñoso padre, sumido en la mayor tristeza, cubierto de ltna, separando barriles quemados, trozos de madera, ladrillos, con el solo afán de hallar algo que le perteneciera, sorprendiéndose al tropezar sus manos con unos restos quemados y un pie completamente carbonizado con una zapatilla puesta, sin poder precisar á qué persona pertenecía.

De todo esto se ha dado cuenta al Juez 1º del Crimen y Alcalde señor Fonseca para los fines convenientes.

El chanchullo de Desamparados

En «El Republicano» del sábado leo una correspondencia de Ramiro Ramírez—una especie de pulla—del eterno terror de Jefes Políticos y corresponsales principiantes.

Habla del chanchullo de Desamparados, que toma cada día más importancia.

Pero Ramiro—quizá por su entrañable amor al terrero—desfiende á la Municipalidad y al director de trabajos de la cañería, Ezequiel Flores.

Dice que estudiando el expediente se conoce al autor. Pues bien, creo que sin estudiarlo, la lógica misma indica en este caso en quiénes recae la responsabilidad, además de que eso que así como se lo voy á exponer, lo arroja el expediente.

Los autores ó mejor dicho, los responsables son tres:

1º—La Municipalidad que emprendió sus trabajos con los peones pagados por la Dirección de Obras Públicas.

2º—El Director de trabajos que junto con sus peones trabajaba en otras cosas que no era la cañería; y

3º—El Jefe Político, que ponía el Vº Bº y pagaba sin trabajar en la cañería.

Hasta aquí, amigo Ramiro, las cosas están claras.

Según otros rumores, de que las planillas se hacían por una cantidad mayor á los gastos; peones que no trabajaban ó todo lo que se quiera, si resultare verdad, enrolados dos:

El Director de los trabajos y el señor Jefe Político que ponía su Vº Bº á la planilla y la pagaba.

En mejor ocasión daré más detalles, que por ahora sólo puede estar en mi libreta de apuntes, por más que yo quisiera darle toda explicación á mi amigo Ramírez, porque le aprécio como un hombre franco y de espíritu luchador.

CONDE DEL TIRIBÍ

Heredia

Octubre 3 de 1912

Felicitemos en la celebración de su dichoso onomástico al prestigioso Coronel don Jerónimo Chacón, haciendo votos por su bienestar personal.

—Aunque un poco tarde, nos es muy grato saludar á la virtuosa señorita Anita Rodríguez por su regreso de la República de Guatemala, en donde pasó una larga temporada.

—Estimáramos mucho que nuestro buen señor Cura Rojas se dignase no volver á mencionar jamás—durante la misa—la desprestigiada y famosa tureca; aquí ya la conocemos por vieja y de malos resultados en la política, candidatura civil-valverdistas, tureca número 10.

—La fuerza del mal tiempo ha cesado con la venida del presente mes. Pronto principiará la redención del grano de oro y se animarán las ventas de los establecimientos comerciales

OVIDIO

BARBERIA "LA BELLA CUBANA"

Todo el que quiera un corte de pelo á la última moda que visite este taller de Barbería.

Todo el que desee conservar un buen cutis, que no busque más barbero que á MANUEL BOLOY, propietario de LA BELLA CUBANA, que tiene manos privilegiadas para esta profesión.

En la Avenida 1ª, entre calles Central y 1ª, contiguo á la ferretería de Fortich Espriella Cº, ahí encontrará este nuevo TALLER DE BARBERIA.

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y administraremos cuantos informes se nos soliciten.

Notas sueltas

El sábado en la noche se suscitó un disgusto en una casa situada por el barrio del Pacífico, donde había varios jóvenes entregados á la diversión, resultando herido con arma cortante el señor Selim Mora Rodríguez.

La policía lo condujo en el acto al despacho de uno de los médicos del pueblo, quien le curó la herida que presenta en el pabellón de la oreja derecha, y que se extiende al hueso temporal del mismo lado, tardando en sanar 9 días.

Los vecinos de las piezas de Peralta se quejaron á la Dirección de Policía de que varios jóvenes se entretienen en cazar pájaros por aquellos lugares, usando rifles cargados de balines.

Como esta clase de diversión puede traer alguna funesta consecuencia, bueno sería corregir estos abusos, si llegan á ser ciertos.

Movimiento diario

Los que nacen

Francisca, de José Coto y Ana Molina.
Antonio, de Emilio Vargas y Marcelina Sequera.
Fernando, de Jesús Alpizar y Julia Fernández.
Consuelo, de Adolfo Guevara y Rafaela Hernández.

Los que viajan

Celestino Carrillo, Puerto Rico.

Los que mueren

José Víctor Salazar, 66 años.
Elisa Soto, 16 —
Felipe Vives, 34 —
María Aurelia Bolaños 17 —
Josefa Vasquez, 14 —
Florentina Chavarría 34 —
Hepheus Lynch, 34 —
Arnoldo Guillerad, 51 —
Germán Molina, 9 meses
Innominado Fajfó.

POCION ANTIASMATICA

La única preparación que hace desaparecer por grandes lapsos de tiempo el ataque asmático que comunemente se llama también ahogo. Cada persona que lo usa se convierte en su propagandista. Su fama ya es grande debido á su eficacia.

MODO DE USARLA: Una cucharada tres veces al día.

Se recomienda el uso de los Polvos Antiastmáticos. Especialidad de la BOTICA AMERICANA

Preparada únicamente por la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia el raquitismo, la fosfaturia, la tuberculosis y en la convalescencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoipable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



RELOJERIA SUIZA

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

“ZARRACINA”

Premiada con MEDALLA DE ORO

Coronas naturales,
Begonias artificiales,

Bulbos, Plantas y enorme cantidad de materiales
llegarán pronto á

TODO SE VENDE BARATÍSIMO EL INVERNADERO

Señor Redactor de EL REPUBLICANO.

San José

Sírvase dar publicidad á estas líneas, si las considera acreedoras de entrar en la prensa de ese tan popular periódico, que del gusto ó disgusto de su lectura me hago cargo yo, por aquello de que «si varias telas no hubieran.....etc., etc.»

Empezó por decir á U. que ya está concluido el kiosko; es decir, la parte material, que la poética se la quedará debiendo hasta que nuestro Cura, señor Lelpold, vuelva á sus andadas para formar la filarmónica que casi formó, y que debido á intrínquilis, como dice álguien en «El Pacífico» se evaporó. De su construcción, aunque no me considero perito diré á U. que lo creo superior: el kiosko es bonito, mono y bien edificado. El contratista, señor Zúñiga, con aquel su estilo simpático, extensivo á todo el mundo, lo entregó satisfecho, con la misma risita agradable con que empezó y que ha usado en la holgura y en la adversidad.

Entrístase si la anomalía de que adolecemos, anomalía resultante del maldito egoísmo. Juan habla tempestades de Pedro con Eloy, y Pedro con Eloy habla de Juan, y Eloy con alguno habla de entrambos y viceversa....Se oculta el verdadero nombre en los escritos que se publican y esto da lugar á conjeturas, y de ahí la acritud en que vive un pueblecito tan pequeño como Cañas, que á decir verdad se ha vuelto tan lujoso que hasta en despellajarse usan términos á la antigua por encontrar los nuevos demasiado suaves. Las quijotadas están en deshuso: murió el curiosísimo don Quijote, único á quien lucieron, ¿á qué remover las cenizas de aquella singular creación de Cervantes?

Sería preferible oír verdades que causarían duelos ó que no se dijeran, y no evasivas con frialdades, con lo que sino se mata la parte material, la moral se enferma y muere.

Seamos más serios: ó vivimos como sabaneros, ó como gentes que en algo estiman el culto que se debe á la sociedad. O somos puramente charlatanes ó puramente caballeros; no pongamos en el mismo plato el arroz con los frijoles. El sabanero al campo á lucir sus formidables botas, el oficinista á su despacho á correr la pluma en obsequio del bien común; el aristócrata al Olimpo y cada uno á su lugar, ya que así natura caprichosa dispuso de antemano. Las autoridades en lo que les atañe que discurren y obren, así como sus secretarios, no inmiscuyéndose en lo que no deben inmiscuirse.

En el Municipio la voz del Presidente y Regidores; nada de altercados secretariles, que parece á simple vista que los superiores tienen oradada horizontalmente la terrilla y un cabo colgante de mañila....

Todo lo que se ve de adelanto en Cañas, se debe al sudor de la clase proletaria. A sus hacedores la sanción pública examina, dando á cada uno lo que es suyo. Distinción elevadísima ó infernal anatema, según. El buen ciudadano está en el deber de cumplir religiosamente sus cometidos: ¿qué más pide si tiene su conciencia tranquila? ¿qué más quiere si al comer no se nubla su frente, si es tranquilo su sueño, si nadie lo señala mas que para bendecirlo?

—Ha entrado al gremio de los casados un señor republicano, de cuyo asunto no doy á Ud. detalles por el costo de adquirirlos; este señor, como tiene un carácter tan ageno al que nosotros usamos no presta comodidad para decir como se usa: «el acomodado, el simpático, el desprendido, el callado amigo, ha celebrado hoy sus bodas con la rica, bella y gentil....» El dice que todo es mentira.... y estamos por convenir con que tiene razón; él que nos oye á cada paso cayendo en tentación.... sí, sí; tiene sobradísima razón.

Lo cierto del caso es que se casó. Lo apadrinó don Rafael Briceño M., quien, dicho sea en abono de la verdad, se marchó dejando á novios é invitados tomando el café. Tiene razón; es mucho el para tan pequeño suceso, y como dicen que dice el novio: «Cablito tiene razón...». Pude sacarle al referido novio estas palabras: «Sírvase, ya que U. así lo quiere, señor mío, rendir públicamente las gracias, empezando por el señor Cura, á mi apreciable madrina doña Marianita Acosta de Trujillo; á este amigo, á don Vicente Cantero, Rafaelito Acosta, don Arturo, Arturito y Máximo Zúñiga y sus dos hermanitos, á don Juan José Espinoza y á todos los que no recuerdo por el momento, pero que asistieron con exquisito gusto, y gracias á U. por su trabajo. He cumplido y hasta otra señor Director.

OMACIL BUPER

Al público

El que suscribe, pone en conocimiento que no responde de las cuentas que sus hijos deban.

V. PÁLAVICINI

San José, octubre 3 de 1912.

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos á nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesia y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted “EL TOKIO”, situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Vendemos:

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entienda con el ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Nueva Ferretería

de

Adolfo de la Guardia

“LA PROVEEDORA”

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.